

## **Centenaire de l'Union Fédérale**

Je ne compte plus le nombre de fois où je suis venu vous saluer et vous dire combien votre association joue un rôle essentiel dans la galaxie associative.

L'Union Fédérale est enracinée dans l'histoire. Vous êtes né de la passion de grands français et je pense en particulier à René Cassin dont l'UNESCO a inscrit à son agenda le 50<sup>ème</sup> anniversaire du décès en 2026 (20 février 1976).

Pour ce 50<sup>ème</sup> anniversaire, Le Souvenir Français sera à vos côtés, car René Cassin, c'est à la fois celui à qui nous devons une partie essentielle du droit à la réparation.

C'est aussi celui qui a choisi d'être aux côtés du Général de Gaulle dès 1940.

C'est enfin le rédacteur de la déclaration des droits de l'Homme adoptée en 1948.

Que serait Cassin sans l'Union Fédérale ? Que serait l'Union Fédérale sans Cassin ?

Partageons la fierté d'une formidable histoire !

Cette histoire, c'est aussi celle de combattants. L'Union Fédérale a su accueillir les générations successives du monde combattant : 14-18, 39-45, l'Algérie, les OPEX...

L'Union Fédérale a été capable de maintenir un véritable réseau territorial.

L'Union Fédérale, c'est la France du monde combattant.

Cette histoire est aujourd'hui confrontée à l'avenir.

L'avenir d'une paix que nous avons cru éternelle.

L'avenir d'un monde combattant que nous avons cru toujours renouveler.

L'avenir d'une jeunesse qui s'éloigne de l'histoire combattante.

Cet avenir, vous avez su le prendre « à bras le corps » grâce au prix que vous attribuez, et grâce à votre enracinement africain.

Alors, au moment où un nouveau Président prend en charge votre belle association, permettez-moi d'apporter un message d'amitié :

- À Dominique Lépine qui quitte son poste de Président après des années de grande mobilisation ;
- Au nouveau Président qui prend les manettes de votre association ;

- Et à vous tous, responsables et adhérents de l'Union Fédérale. Vous êtes les maillons d'une chaîne qui, de Cassin à aujourd'hui, a donné son visage au monde associatif combattant.

Vous aurez toujours mon soutien et mon amitié.